

HORAS DE DESPACHO  
Redacción: desde las cuatro de la mañana a las 10 de la noche.  
Administración: desde las 7 mañana a las 7 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

# La Almudaina

1898

Martes 12 de Abril

PRECIOS DE ABONO

	PTAS.	CTS.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto. 5 ets.  
Id. atrasado. 10

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

## NOTICIAS

### De las islas:

#### Sóller

Un caso notable de fecundidad acaba de tener lugar en la barriada del puerto. Una mujer de unos 50 años de edad, esposa de un pobre pescador y madre de 11 hijos estaba remendando las redes de pesca a las cuatro y media de la tarde del jueves 7 del actual y sintiéndose de repente indispueta y con fuertes dolores de parto, antes de las cinco había dado a luz dos robustos gemelos amen de otro chiquitín hermano de los anteriores, pero por desgracia todos tres muertos desde algunos días antes, según manifestación del director de Sanidad Marítima Dr. Pastor que fué el que auxilió a la paciente.

La madre sigue relativamente bien. Adquirida por el Ayuntamiento al fin una bomba contra incendios hemos visto con sumo agrado que el señor Alcalde ha ordenado que practiquen ejercicios en el manejo de la misma los empleados que deban usarla. Alefecto en la pasada semana se hicieron pruebas en la plaza de la Constitución tomando el agua del depósito del surtidor y estos últimos días se han repetido en el mismo lugar y después en la calle del Príncipe, tomándola del lavadero público.

Todas ellas han dado excelente resultado, por más que alguien les parezca de poca fuerza.

Sería de desear que se organizase un pequeño cuerpo de bomberos el cual creemos que ocasionaría escaso gasto al Municipio resultando en cambio de positiva utilidad dicha organización en los casos que desgraciadamente tuviesen que necesitarse.

A causa del temporal no llegó el lunes el vapor correo de Barcelona. En la mañana del miércoles fondó en nuestro puerto el León de Oro después de un viaje mucho más largo de lo que era de esperar, pues apenas salido de Cette tuvo que refugiarse en Portvendres obligado por el temporal. Una vez hecha la carga y descarga salió al anochecer del jueves para Barcelona y Cette.

Escusado es decir que las funciones de Semana Santa se han celebrado en todas las iglesias de este pueblo con aquella magnificencia y esplendor á que desde antiguo nos tienen acostumbrados. El monumento de la Parroquia, y los de las iglesias de San Francisco, como así mismo el de los oratorios de las Hermanas de la Caridad y Madres Escolapias, fueron visitados en la noche del jueves por infinidad de fieles.

Las procesiones del jueves y viernes santo y la celebrada en la mañana de hoy han recorrido las principales calles de la población, asistiendo el magnífico Ayuntamiento presidido por el señor Alcalde. La banda de música de la localidad dirigida por don Martín Bannasar tocó con admirable precisión la marcha de Chopin y otras.

Por haber tenido que permanecer en Palma en los días de ayer y hoy el Alcalde don José Serra con motivo de la elección de Senadores, ha estado encargado de la Alcaldía, el tercer teniente don Bartolomé Colom que ha sido el que ha presidido el Ayuntamiento en la procesión de hoy.

Con el toque de gloria fué izada en la Casa Consistorial la bandera nacional que desde el jueves estaba á media asta en señal de luto y siguiendo la tradicional costumbre el pueblo troteó á varios jadas.

El Ayuntamiento en su última sesión acordó celebrar en lo sucesivo sus sesiones ordinarias los mismos días que lo verificaba, pero á las nueve de la noche y que se toque la queda á las once de la noche en vez de las diez y media. Igualmente quedó acordado por unanimidad aprobar el proyecto del presupuesto ordinario correspondiente al próximo ejercicio económico de 1898 á 99 y exponerlo al público por 15 días á efectos de reclamación.

A eso de las siete de la tarde del día de ayer y procedentes de las posesiones del Archiduque de Miramar llegaron á esta villa un grupo de turistas franceses pertenecientes al Club Alpino. Se hospedaron en las fondas de La Paz, La Marina y otras.

Esta mañana unos á pie y otros en arruaje han recorrido las afueras de

## Don Roman Ribas y Puigserver

Falleció el 9 del actual

(Q. E. P. D.)

Su esposa doña Francisca Salvá, hermano, hermana, hermanas políticas, sobrinos, primos y demás parientes, participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, y les ruegan se sirvan asistir al funeral que en sufragio del alma del finado se celebrará el miércoles 13 de los corrientes, á las 11 de su mañana, en la iglesia parroquial de San Nicolás, por lo que

No se invita particularmente.

la población que les ha gustado en extremo según confesión de uno de ellos. Y á nosotros también nos ha gustado muchísimo el que las mujeres y niños y algunos que otro hombre principalmente no se quedaron con la boca abierta como ha sucedido muchas veces, apenas vislumbraban una persona que hablaba idioma distinto del nuestro.

Esta noche acompañados de don Francisco Villalonga ha llegado otro grupo y mañana después de haber visitado el puerto saldrán para el Santuario de Lluch por el camino del Barranch para poder ver y admirar la gran obra de la naturaleza á la que se ha dado el nombre del Gorch blau.

Un pequeño percance ha ocurrido á uno de los turistas á la bajada del Coll, pero que no le ha imposibilitado el poder continuar el viaje, gracias á la oportuna y acertada cura que le ha hecho uno de sus compañeros el Dr. Máxime Chaleix.

Ayer tarde llegó á este pueblo al al objeto de pasar estas fiestas al lado de su anciana madre, nuestro particular amigo don Juan B. Enseñat, representante de la Compañía Arrendataria en la isla de Ibiza.

Sea bien venido. Con fecha primero del actual se ha establecido en Barcelona, una sociedad mercantil en Comandita que girará bajo la razón social de L. Mayol y C.ª.

Se dedicará al ramo de comisiones en primer término y á toda clase de negocios en general. De los tres socios que la componen el gerente único don Lorenzo Mayol y Castañer y el Comanditario don Miguel Ballester y Serra son paisanos y queridísimos amigos nuestros.

Deseamos próspera suerte para la naciente sociedad y larga vida exenta de contrariedades para los señores Ballester y Mayol y también para el otro socio señor Gilet, aunque no tengamos el gusto de conocerle.

Por iniciativa de algunos sollerenses que, dedicados al comercio han permanecido largos años en Francia, se ha pensado en dar una serenata á los socios del Club Alpino francés que en día tan señalado han venido á ser huéspedes nuestros. Ante la imposibilidad de obsequiarles á la vez en sus respectivos alojamientos supuesto que están en distintas fondas se les ha citado en el Caté de la Unión, en donde los vivos á Francia y España atronaban el espacio y se confundían con los acordes de la Marsellesa y marcha de Cadiz, que ha tenido que repetirse á petición de los mismos. El Secretario de la expedición en nombre del presidente, que estaba ausente, y de todos sus compañeros en improvisado discurso ha dado las gracias al pueblo de Sóller por el entusiasta recibimiento que les habían tributado.

Bien por nuestros compatriotas que han sabido colocarse á grande altura al dar pruebas de deferencia y cordial simpatía hacia la Francia nuestra amiga y buena hermana. — C. 10 de abril de 1898.

#### De lo capital:

El celoso director de la Islaña Marítima señor Simó nos ha reiterado esta mañana sus ofrecimientos, de que todos los días, á la llegada de los vapores correos á esta capital, habrá un bote junto á la escalera donde solía colocarse el vapor Islaña, destinado exclusivamente á trasladar á los repre-

sentantes de la prensa á bordo del vapor que llegue.

Hoy que vemos cumplida la promesa del señor Simó, no podemos menos de agradecerle de nuevo su ofrecimiento.

El miércoles próximo 13 del actual y días sucesivos á las 12 de la mañana, habrá tiro al blanco en la Torre d'en Pau por la fuerza del Regional n.º 1.

Anteanoche fué acompañada en la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia, una mujer de vida airada, que presentaba varias leves heridas en la cara.

Segun noticias dicha mujer había sido maltratada de obra por un individuo quien con una silla le produjo dichas heridas.

El sujeto en cuestión fué detenido por la guardia municipal y encerrado en el depósito de Capuchinos, hasta ayer que fué puesto á disposición del juzgado.

Imposible es calcular el número de personas de esta capital que, aprovechando el tiempo apacible que reinaba, salieron ayer á pasar el día en sus casitas de recreo, de las afueras de la población, de donde regresaron por la noche.

Llamamos la atención de las autoridades á quienes corresponda, acerca de los abusos que diariamente cometen ciertas mujeres, que contra lo que dispone la ley, están verificando rifas de ensaimadas, y otras pastas, de cuyos objetos, sacan siempre el duplo ó triple de su valor.

Sin ir más lejos ayer tarde á las tres y media en medio de la calle del Socorro una mujer se entretenía en rifar con un juego de naipes almudes de avellanas, sacando de cada uno dos pesetas y pico, cuando sabido es que su precio no es más que de una peseta, todo lo más 5 reales.

Por lo tanto llamamos la atención de nuestras autoridades para que éstas se sirvan dar las órdenes oportunas, encaminadas á evitar que las expresadas mujeres continúen por más tiempo engañando al público de una manera tan escandalosa.

Aplaudimos al señor Gobernador Civil de la provincia el celo demostrado en impedir el que los muchachos continúen fomentándose en el vicio del juego á los prohibidos, cuyo denuncia hicimos ayer.

A este objeto vimos ayer tarde al inspector señor Español que acompañado de varias guardias recorría los diferentes puntos de la muralla, habiendo disuelto segun noticias á 18 grupos, logrando detener á cinco de los muchachos que de ellos formaban parte, los cuales fueron conducidos á la inspección, suponemos que con el objeto de presentarlos al señor Gobernador para que éste á su vez les diera su merecido.

Muy bien señor Español, de este modo y no de otro se conquistan las simpatías y se demuestra como se cumple con la obligación.

Esta tarde son esperados en este puerto varios buques de la escuadra inglesa, los cuales se encuentran desde ayer tarde en la bahía de Pollensa, desde cuyo punto pasarán á esta ciudad.

A las siete de la mañana de hoy ha fondado en este puerto procedente del de Alicante el vapor Luljo, siendo portador de la correspondencia, pasaje y carga.

Entre los pasajeros llegados á bordo de dicho buque, figuraba el nuevo Comisario de marina de este distrito don José Muñoz.

El día 13 del actual de nueve á doce de su mañana se pagarán en las oficinas del Banderin para Ultramar, (Pelaies 25, entresuelo), las asignaciones de los individuos de la recluta voluntaria del distrito de Cuba, el 14 las de los individuos de la recluta voluntaria del distrito de Filipinas, el 15 las de los señores Jefes, oficiales y tropa de los distritos de Cuba, de Puerto Rico y Filipinas y el 16 las incidencias.

Ayer tarde en el Teatro-Circo Balear antes de terminar el tercer acto de la zarzuela La Mascota, el músico Ignacio Puigserver que tocaba el cornetín, sufrió un fuerte síncope, siendo trasladado á uno de los camerinos por sus compañeros.

Inmediatamente fué llamado el médico señor Ripoll que se hallaba en el teatro, el cual le prestó los primeros auxilios, ordenando el traslado del enfermo á su domicilio.

Acudieron también los señores inspectores de policía y algunos guardias municipales.

Por falta de señas, se halla detenido en la estación telegráfica de Barcelona, el despacho con la siguiente inscripción: Palma, Juan Terrasa.

Anoche volvió el Orfeón Republicano á cantar los tradicionales caramellitas.

Hoy debe ser botado al agua la polacra goleta Sensat, de la matrícula de Las Palmas, que desde hace algunas semanas se la esta recomponiendo, en los astilleros del Mollet.

Llegan hasta nosotros numerosas quejas de los vecinos de la calle de Arabi, contra los abusos que cometen diariamente varios mozos del partido que han establecido sus reales en la calle expresada.

Esperamos que el señor Gobernador Civil de la provincia dará las órdenes oportunas á sus subordinados para que pongan remedio al mal.

Ayer por la tarde se repartió en esta ciudad la correspondencia de Barcelona, llegada por vía de Sóller.

Esta mañana siguiendo la costumbre de los años anteriores se ha verificado el acto de llevar el Santo Viático á todos los enfermos ó imposibilitados, que no habían cumplido con el precepto Pascual.

## Notas ciclistas

### Prueba de 100 kilómetros

Ayer se verificaron las pruebas de 100 kilómetros de la Unión Velocipedica Francesa y de la Unión Velocipedica Española corriendo algunos de los carreristas con abcción á los premios de las dos sociedades.

A las cinco y treinta y tres minutos de la madrugada partieron desde el Pont d' Inca hacia la puerta de San Antonio de donde tomaron el camiuo de Manacor, los siguientes ciclistas:

Rafael Rosselló, Gaspar Moner, Federico Pujó, Eduardo Cortacans, Rafael Riutort, Antonio Moner y J. Garau.

A la marcha encontraron los carreristas densa niebla que les imposibilitaba la marcha y les impedía llevar gran tren.

Mientras se verificaban las carreras, una banda de música estaba lanzando alegres notas en la azotea de Can Blau en donde estaba establecida la meta, y en cuyos alrededores se agrupaba numerosa concurrencia, ganosa de presenciar la llegada de los corredores.

A las 9 horas y 48 minutos llegó el primero Federico Pujó entre ruidosos aplausos y á los acordes de la Marcha de Cadiz.

Este corredor al encontrarse á la vuelta cerca del kilómetro 20 rompió algunos radios de la rueda delantera por haber chocado con un pedal de la tripleta que le estaba estrenando, te-

niendo que cambiar de máquina; haciendo este un motivo para que la carrera no resultase más breve.

Llegó á la meta á las diez el joven ciclista Gaspar Moner, repitiéndose los aplausos y la música.

A las 10 y 12 minutos entró en la meta Rafael Riutort. Aplausos y música.

Después llegó Antonio Moner, un chiquillo de unos trece años empleando para la carrera 4 horas y 59 minutos.

Al llegar fué en extremo ovacionado.

A las diez y 47 minutos llegó el veterano ciclista Rafael Rosselló que fué recibido con aplausos y música.

A las 12 y 20 minutos llegó J. Garau, empleando para hacer la carrera 6 horas 47 minutos.

Cortacans al hallarse de vuelta cerca de Algaida se retiró de la carrera.

A eso de la una los ciclistas entraron en la ciudad por la puerta de Jesús, llegando al Veloz Sport en donde una banda de música que también tocó frente al Circulo Ciclista.

Sabemos que el vencedor de la carrera de ayer, Federico Pujó ha lanzado un reto á Juan Comas campeón de Lapuebla, fundándose según dicen, en manifestaciones que hizo este último respecto á los accidentes y consecuencias de las carreras de medio fondo que celebró el Veloz, cuyas manifestaciones hieren al amor propio del Sr. Pujó.

Estos días se ha concertado un match entre el ciclista de Lapuebla Juan Comas y el de Inca Antonio Armengol.

La carrera será de unos cuarenta y siete kilómetros, siendo el trayecto á recorrer de Alcudia á Inca y retorno. Se han cruzado una apuesta de 500 pesetas.

SIXTO RADIO

## TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

### Sigue el conflicto

Madrid 11 á las 9'30 m.

> > 9'40 >

> > 9'45 >

> > 9'50 >

> > 9'55 >

> > 10'10 >

> > 10'20 >

Washington.—El Consejo extraordinario presidido por Mr. Mac Kinley se ocupó del telegrama de Mr. Woodford relativo al armisticio.

Se manifestó que éste no modificaba en nada la situación del gobierno yankee, pues éste mantiene sus resoluciones.

Uno de los ministros ha dicho que la parte del mensaje relativa á la intervención de la armada yankee en Cuba, se modificará en algunas de sus partes.

Algunos creen que las modificaciones son de escaso interés.

Un amigo íntimo de Mr. Mac Kinley afirma que el Gobierno nunca ha deseado la guerra con España y que en caso de que esta sobreviniera, iría obligado por el deber moral de velar por los intereses de los yankees que se hallan en Cuba.

La cuestión del Maine sigue en pie, no habiéndose modificado en nada.

Si la trégua se concede á los insurrectos en cambio de la retirada de las escuadras yankees de las inmediaciones de Cuba y Filipinas, el gobierno de los Estados Unidos desoirá las pretensiones de las potencias.

Dicese que Inglaterra y Alemania disientirán de las demás potencias, en caso de que las gestiones sean demasiado activas.

El señor Quesada ha declarado que los rebeldes rechazarán la

trégua que les ofrece España, pues insisten en sus pretensiones de obtener la independencia.

Esto ha irritado á Mr. Mac-Kinley.

El Gobierno de los Estados Unidos sigue investigando las opiniones de los prohombres separatistas.

Reina gran ansiedad por conocer el resultado de las sesiones que deben celebrarse hoy en las Cámaras. Témesese que sean en extremo borrascosas.

Dícese que Mr. Mac Kinley llamará la atención de las Cámaras respecto á la importancia de la trégua de las hostilidades en Cuba, la cual hace variar por completo el aspecto de la cuestión y aconsejará que se medite mucho la resolución que debe darse.

#### Noticia desmentida

Madrid 11 á las 10'30 m.

En el Vaticano se desmiente que España negara al Papa la trégua de las hostilidades en Cuba, que concedió á los potencias.

Estas procedieron impulsadas por el Vaticano.

Continúan las conferencias entre el cardenal Rampolla y los embajadores de las potencias.

#### Lotería Nacional

Madrid 11 á las 11'45 m.  
11'50

En el sorteo que acaba de celebrarse han salido premiados los siguientes números:

Con 500.000 pesetas

El número 2.446, despachado en Reus.

Con 250.000 pesetas

El número 4.897, despachado en Madrid.

Con 125.000 pesetas

El número 332, despachado en Barcelona.

Con 40.000 pesetas

El número 484, despachado en Madrid.

Con 20.000 pesetas

El número 1.215, despachado en Madrid.

Con 10.000 pesetas

Los números 9.792, despachado en Madrid; el 286, en Barcelona; el 6.322, en Valencia; el 206, en Barcelona; el 3.532, en Vitoria; el 7.766, en Mora; el 5.536, en Tarrasa; el 1.958, en Madrid; el 8.977, en Madrid; el 3.926, en Gijón y el 7.074 en Barcelona.

#### Noticias de Filipinas

Madrid 11 á las 1'10 t.

Un telegrama oficial de Manila dice que reina completa tranquilidad en Cebú y Visayas.

El comandante Tejeiro para mayor seguridad distribuyó fuerzas en toda la isla.

El resto del Archipiélago se halla sin novedad.

#### El mensaje

Madrid 11 á las 2'10 t.

El gobierno espera que hoy será leído el mensaje de Mr. Mac-Kinley en las Cámaras.

El señor Polo Bernabé presentará al gobierno yankee un memorandum que sirva de contestación al mensaje, conteniendo las afirmaciones de cuanto ha hecho el Gobierno para asegurar la paz.

El señor Gullón aprobó el memorandum que leyó después á la Reina.

#### Reserva.-Junta.-Nombramiento

Madrid 11 á las 2'20 t.

Al salir el señor Sagasta de Palacio se mostró reservadísimo.

Háblase de que el gobierno ha recibido un telegrama del general Blanco, dando cuenta de haber convocado á junta á los generales para resolver el armisticio.

Los señores Gullón y Groizard

despacharon con la Reina, firmando ésta el nombramiento de individuos de la comisión de revisión del Código de Comercio, á favor de los señores don Augusto Comas y don Eleuterio Alonso Martínez.

#### Mr. Woodford

Madrid 11 á las 2'30 t.

El gobierno no sabe ninguna noticia respecto á la marcha de Mr. Woodford.

Asegúrase que hace algunos días liquidó casa y muebles y recogió los recibos de inquilinato.

#### Un bando

Madrid 11 á las 2'40 t.

Ha publicado un bando el señor Aguilera diciendo que determinados elementos pretendieron anoche, con desconocimiento de la ley, perturbar el orden público, con el pretexto de enaltecer lo que más aman y respetan los españoles.

«Las extremadas medidas que tomé—dice—fueron para impedir se alterara el orden y obligar á que se obrara con prudencia. Es necesario prevenir las trasgresiones legales y reprimir con energía los actos que infrinjan el código; antes de acudir á medidas enérgicas apelo al patriotismo de Madrid, esperando verme atendido.»

#### Consulta

Madrid 11 á las 3'30 t.

Dícese que el Gobierno ha recibido un telegrama del general Blanco en el que consulta los puntos necesarios para resolver el armisticio.

Cuando el Gobierno le conteste resolverá el general Blanco.

#### Para prepararse

Madrid 11 á las 4'10 t.

Washington.—Los yankees confían en la suspensión de las hostilidades en Cuba, para completar los preparativos de guerra, aumentar los buques y vigilar las costas, ampliando hasta ocho millones de dollars el crédito concedido para defensas marítimas.

#### Procesamiento

Madrid 11 á las 4'50 t.

Han sido firmados diez y ocho autos de procesamiento de los detenidos anoche, ingresando en la cárcel los señores Holguín, Sangarren, Martín Rey y otros poco conocidos.

#### El armisticio

Madrid 11 á las 7'10 n.

Habana.—Al publicarse los extraordinarios que hablaban del armisticio, hubo impresiones en contradas.

El general Blanco ha cambiado impresiones con los ministros insulares.

#### Buques de guerra

Madrid 11 á las 7'20 n.

Han pasado á la vista de Tarifa los buques de guerra españoles que van á Cuba.

Se ha acordado que los cruceros *Colón* y *María Teresa*, al mando del vicealmirante señor Cervera, continúen su viaje á cabo Verde.

En Pollensa (Baleares) han fondeado un aviso inglés, el cual ha anunciado la próxima llegada de doce buques ingleses.

#### El mensaje

Madrid 11 á las 7'30 n.

Las impresiones recogidas á última hora en los centros ministeriales, aseguran que el mensaje de Mr. Mac-Kinley será redactado con gran prudencia.

#### Conferencias.-Ofrecimientos

Madrid 11 á las 7'35 n.

El señor Gullón ha conferenciado separadamente con los em-

bajadores de Alemania, Francia, Portugal y Dinamarca.

Ha ofrecido sus servicios al señor Bermejo el contralmirante de la escala de reserva, don Gabriel Pita.

#### Suspensión de los hostilidades

Madrid 11 á las 7'35 n.

Telegrafía el general Blanco manifestando que en cumplimiento de los órdenes recibidos ha publicado los bandos suspendiendo las hostilidades.

El memorandum presentado por el señor Polo Bernabé al gobierno yankee, será publicado en caso de que convenga.

#### Declaración

Madrid 11 á las 7'40 n.

El *New York Herald* dice que el gobierno ha declarado que la retirada de Mr. Lee y la salida de los otros cónsules de la Habana, obedece más á una medida de precaución que á un acto de hostilidad.

#### Otra manifestación

Madrid 11 á las 8'15 n.  
8'20

Al anochecer después de la corrida de toros, se formaron nuevamente grupos numerosos en la Puerta del Sol, repitiéndose los vivas de ayer.

El señor Aguilera les exortó para que se retirasen.

En vista de que continuaban de la misma manera, la benemérita empezó á dispersar los grupos, consiguiéndolo á la segunda carga.

Las tiendas han sido cerradas.

Los grupos vuelven á reorganizarse.

Patrullas de la benemérita recorren las calles más céntricas.

Aumentan las precauciones.

#### Buen aspecto

Madrid 11 á las 10 n.

Washington.—Créese que el mensaje de Mr. Mac-Kinley no es ofensivo bajo ningún concepto para España y que tiene un carácter pacífico.

Acentúase la creencia de que será sometido á la comisión mixta, y que ésta acordará conceder poderes á Mr. Mac-Kinley para que resuelva.

#### El armisticio

Madrid 11 á las 10'10 n.

Según las practicas de la guerra, el armisticio se comunicará á los insurrectos.

El bando publicado por el general Blanco no fija plazo.

Mañana se celebrará Consejo de Ministros.

#### Desterrado

Madrid 11 á las 10'20 n.

Ha sido desterrado al castillo de Santoña el general Borbón, marchando en el tren-correo.

Un pequeño grupo se apercibió de su marcha, despidiéndole en la estación.

#### Impresiones.-Dudas

Madrid 11 á las 10'30 n.

Las impresiones del gobierno respecto al mensaje de Mr. Mac-Kinley, es que no ha sido modificado en tonos moderados.

En los círculos políticos se desconfía de la firmeza de carácter de Mr. Mac-Kinley, dudando de la modificación del mensaje.

#### Mr. Woodford no se marcha

Madrid 11 á las 11 n.

Mr. Woodford ha negado á los corresponsales extranjeros que salga de Madrid.

Añade que pronto regresará su familia á la corte, pues confía que no se turbará la paz.

#### Cargas.-Detenidos

Madrid 11 á las 11'10 n.

La guardia civil dió algunas cargas á los alborotadores en la puerta del Sol, consiguiendo dispersarles.

El señor Aguilera siguió aconsejando á los manifestantes que que se retirasen.

Se han hecho algunas detenciones.

Hoy la manifestación se ha limitado á la puerta del Sol y calles contiguas.

#### Detenido.-Contusos

Madrid 11 á las 11'20 n.

Ha sido detenido el ex-concejal republicano señor Bustillo.

El gobernador ha dicho que era uno de los principales promotores de la manifestación.

En las cargas dadas por la benemérita han resultado varios manifestantes contusos.

#### Renace la tranquilidad

Madrid 12 á las 12'15 m.

En la calle de Calatrava y barrio de Toledo un grupo con una bandera daba vivas al ejército y á España. La policía lo ha disuelto.

Va renaciendo la tranquilidad; los grupos van siendo más escasos y menos numerosos.

#### Desde Barcelona

Madrid 12 á las 12'15 m.

Comunican de Barcelona que en el café Colón se han hecho manifestaciones patrióticas, tocando la música á petición del público el *Himno de riego* y la *Marcha de Cadiz*.

En la Rambla se nota cierta concurrencia de individuos que van formando grupos.

Más noticias de Barcelona.-Manifestación.

Madrid 12 á las 2'30 m.

En el paseo de la Rambla se ha organizado una importante manifestación, que prorrumpió en gritos contra el Gobierno.

Los manifestantes divididos en grupos recorrieron varias calles, dirigiéndose á los círculos republicanos y á las redacciones de algunos periódicos.

La policía les dió algunas cargas, logrando disolverlas.

Anticiase para esta tarde la repetición.

Dícese que se han recibido noticias análogas de Valencia.

#### Presentación del mensaje

Madrid 12 á las 2'40 m.  
2'50

Mr. Mac Kinley presentó el mensaje á las Cámaras, solicitando que se le autorice para intervenir con las armas en el asunto de Cuba, pues juzga necesaria esta intervención, para repartir socorros á los reconcentrados.

Rechaza el reconocimiento de la beligerancia de los rebeldes, considerándola impropia en las actuales circunstancias.

Respecto á la explosión del *Maine*, dice que es lamentable que las autoridades españolas no supieran garantizar la seguridad de los barcos extranjeros.

Se ha recibido un extenso telegrama oficial relativo al mensaje, opinando el Gobierno que es mejor que dirija el asunto Mr. Mac-Kinley que las Cámaras.

Pide además Mr. Mac Kinley en su mensaje, que se conceda un crédito para auxiliar á los reconcentrados.

Trata de demostrar á España que antes de expresar deseos de armisticio, había de haber pedido á los Estados Unidos que interpusieran sus buenos oficios, á fin de que los rebeldes lo hubiesen aceptado.

Considera indispensable la ter-

minación de la guerra de Cuba en breve plazo.

Mencheta.

### Ultimas cotizaciones

#### VALORES LOCALES

Crédito Balear . . . . .	59 00
Cambio Mallorquín . . . . .	3 00
Fomento Agrícola . . . . .	70 00
Ferro-Carriles de Mallorca . . . . .	40 00
Alumbrado por Gas . . . . .	81 00
Salinas de Ibiza viejas . . . . .	220 00
Salinas de Ibiza nuevas . . . . .	200 00
La General Mallorquina . . . . .	60 00
Bonos Municipales . . . . .	35 50
La Isleña Marítima . . . . .	58 50
B. de P. y Caja de Ahorros . . . . .	0 00

#### VALORES PÚBLICOS

Madrid 11 de Abril.	
Interior . . . . .	57 60
Exterior . . . . .	70 25
Amortizable . . . . .	69 80
Cubas 1886 . . . . .	80 50
Cubas Nuevas 1890 . . . . .	68 00
Banco de España . . . . .	237 00
Tabacos . . . . .	000 00
Francos . . . . .	43 00
Libras . . . . .	36 15
Aduanas . . . . .	89 50
Filipinas . . . . .	83 00

#### Hospital provincial

Movimiento de enfermos día 8 de Abril de 1898.

Existencia de ayer	Entrados	Salidos	Fallecidos	Quedan
300	3	4		299

### Boletín metereológico

#### Día 12 á las 9 de la mañana

Barómetro . . . . .	761 7 mm.
Termómetro seco . . . . .	18 4 g. ct.
Máxima al sol . . . . .	25 6 »
Máxima á la sombra . . . . .	18 8 »
Mínima á cubierto . . . . .	11 6 »
Mínima á descubierta . . . . .	10 0 »
Dirección del viento . . . . .	N. O.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas . . . . .	4 0 kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas . . . . .	133 00 »
Lluvia en 24 horas . . . . .	0 00 mm.
Evaporación en 24 horas . . . . .	2 9 »
Humedad á las 9 . . . . .	68 »
Ascenso del barómetro en 24 horas . . . . .	0 0 »
Descenso del id. en id. . . . .	5 8 »

### Sociedades y Corporaciones

#### La Alfombrera

Se convoca á Junta general ordinaria para el día 21 del que rige á las 12 en el local que ocupa la sociedad; los accionistas deberán presentar sustitutos con 24 horas de anticipación; caso de no reunirse suficiente número de acciones se celebrará en segunda convocatoria el día 25 del propio mes á la misma hora.—Palma 6 de Abril de 1898.—Por A. de la J. D.—El vocal secretario, Gregorio Vicens.

#### Teatro Principal

Compañía de ópera italiana bajo la dirección del reputado maestro DON JUAN GOULA-FITÉ

Función para hoy martes  
Debut del tenor señor Codina y del barítono señor Mestres.

La ópera en tres actos, del maestro Biset,

#### I Pescatori di perle

A las ocho y media

Entrada general, 1 peseta.—Id. al paraiso, 0'75 id.—Media entrada general 0'50 id.—Id. al paraiso, 0'40 id.

Nota.—El importe del timbre móvil será de cuenta del público.

#### Teatro-Circo Balear

Compañía de zarzuela dirigida por el maestro don Juan Rius.

Función para hoy martes  
La zarzuela en cuatro actos, titulada:

#### La Traviata

A las ocho y media

Entrada general, 0'50 pesetas.—Media entrada, 0'30 id.

El sello móvil, á cargo del público.

### Al público

En la acreditada *Carneceria Modelo* de la calle de Cererols y en las mesas de los cortantes números 7, 11, 35, 37, 39, 41, 43, 54, 58, 72, 74, 77, 79, 80, 82, 83, 85, se vende Cordero y Carne-ro á pesetas 1'50 el Kg.

Imp. de Amengual y Muntaner